

# 栄ふれあい

第5号

平成24年3月31日

## 地域に支えられて

新潟市立栄小学校 教頭 上田 正典



立春を過ぎましたが新潟は大雪。中央区も相当な積雪で新潟が雪国であることを改めて実感させられました。寒気が厳しい日などには、横殴りの吹雪の中を子どもたちが登校してくることもあるのですが、栄小の通学路の要所要所にはオレンジのジャンパーを着たセーフティスタッフの方々が朝早くから立ってくれています。そして子どもたちと挨拶を交わし、登校する一人一人の子どもたちの様子を見守ってくれています。雪の日だけでなく、雨の日も風の日もそして暑さ厳しい日も一日も欠かさず、通学路にはオレンジのジャンパーの姿があります。子どもたちにとっても、私たち職員にとっても、安心で安全な学校生活がこうして始まります。

「さようなら」の挨拶が終わると、ランドセルをかついで教室を飛び出す子どもたちの姿が見られます。「にこにこスクール」に参加する子どもたちです。体育館や和室をのぞいてみると、仲良く思い思いの遊びに興ずる子どもたちと、それを温かく見守るにこにこスタッフの方たちの姿があります。私たちが子どもの頃、学校は自由に遊べる場所でもあり、大好きな場所でした。時代は変わりましたが、にこにこスタッフの方たちのおかげで子どもたちは平日1日と土曜日の週2日、学年の垣根を越え、学校でのびのびと遊んでいます。

花いっぱい運動や登山・マラソン・砂像造りなどの行事、地域探検や施設見学などの校外学習、総合や生活科の発表会やクラブ活動などでサポートしてくださいましたボランティアの方々は今年度は延べ人数で340名を超えていました。5年生の行った「お年寄りだけで暮しているご家庭への米配り」などは町内会長・自治会長の皆さんや民生委員の皆さん、ボランティアの皆さんのお力添えなければ実現できない、子どもたちにとっても栄小学校にとっても大きな意義のある活動でした。

栄小学校で「地域と学校パートナーシップ事業」がスタートして2年が過ぎようとしています。地域教育コーディネーターのお力で学校と地域の結びつきが一層強くなり、学校の教育活動の幅が広まるとともに、内容も充実しつつあると実感しています。子どもたちは、地域で生活し、地域で学んで、人として成長しています。栄小学校は、地域の力を支えに子どもたちがよりよく成長していくための学習の場としての役割を精一杯果したいと考えています。

厳しい冬であればあるほど春の訪れる喜びもひとしおです。子どもたちは進学・進級の喜びの春に向けて、一年の教育活動の締めくくりに頑張っています。



全校児童下校対面式



朝の登校見守りセーフティスタッフの皆さん

## 総務部会

26年ぶりの寒波と大雪に見舞われた長い冬も終りを告げ、卒業、入学、人生の別離、出会いの交差する春、桜前線のたよりが聞かれる頃となりました。

昨年3月11日「東日本大震災」と「福島原発事故」に見舞われた1年を経過し、被災された方々をはじめ関係各位に心からお悔やみとお見舞いを申し上げます。

一日も早い復旧、復興を願っています。



三世代交流イベント  
(栄小学校体育館)

願隨寺境内



イベント案内板



さて、平成23年度栄コミ協総務部会の活動状況を報告します。

- ①補助金制度の改正により運営助成金20万円に増額、事業補助金と地域活動補助金を一本化して一事業につき20万円の地域活動補助金が決定。
- ②役員会も年間14回開催しそれぞれ内容について事前審議、決定、確認をして取り組んできました。

4月18日の役員会で3.11東日本大震災の募金活動を討議し、各自治・町内会からご協力をいたしたことになり義援金募集をする事に決定しました。

中央区自治協議会に吉江会長が2期4年の任期を務め今回を最後に退任し、新委員は戸川副会長が就任しました。

- ③4月22日 コミ協総会を開催。審議事項承認をいただき、懇親会に新自治・町内会長を交え親睦と交流を図ることができました。

- ④第5回ビーチライフIN新潟の開催に3役打ち合わせ会に3回出席し、当日のイベントに当栄コミ協役員、ボランティアそして栄小学校校長、教頭、先生方25名の参加のご協力をいただき賑やなうちにイベントのお手伝いができました。
- ⑤7月28日東日本大震災義援金337,300円を中央区社会福祉協議会に納入しました。
- ⑥青年商工会議所と栄地区「三世代イベント交流」を開催し、お料理班、ふれあい班、地域班に分かれて120名の参加があり、各班に分かれて行動し有意義な交流会となりました。



道楽稻荷神社

## 【活動報告】

月 日	内 容	会 場	行 事 内 容
23・4・21	事業等説明会	市役所	23年度事業説明会、協議会活性化推進事業の申請他
23・4・22	23年度総会	コミセン	23年度総会
23・5・19	ビーチライフIN新潟	国土交通省新潟	ビーチライフIN新潟実行委員会開催
23・6・15	義援金活動	自治・町内会	東日本震災復興義援金活動 20カ自治・町内会
23・7・24	ビーチライフIN新潟	日和浜海岸	第5回ビーチライフIN新潟 参加地域ボランティア25名
23・7・28	義援金納入報告	社会福祉協議会	東日本震災復興義援金活動20カ自治・町内会337,300円払込
23・8・28	三世代交流イベント	栄小学校	料理、ふれあい、地域班に分かれてイベント開催
24・1・13	コミ協新年会	かき正	栄小区コミュニティ協議会新年会、来賓多数民生委員、自治町内会長参加

## 安全・環境部会

①23年度総会の終わった翌5月から栄地区防犯協会、防火連合会では学校区防犯、防火パトロールを年度末まで実施しました。毎週水曜日夜19時～20時まで役員が2～3人組になって巡回し、延べ41回、124名の参加協力がありました。巡回をする際には、防犯灯が切れていないか、歩道に段ボールや燃えやすい物が置いていないか、通学路にある道路標識が見えづらくはないか、無灯火の自転車には点灯するよう注意を促したり、また公園の中に入り防犯灯を照らし不審物はないか等、見回りながら途中附船交番に寄って夜勤勤務の警察官からお茶をご馳走になりながら、防犯について情報交換を重ねてきました。お陰様で栄地区内では防犯、防火について不審者、不審火等の事件性もなく平穏な一年でした。今後も巡回中に無線機を使用して、緊急時には状況をすぐに報告できるよう訓練を重ね、パトロールを継続していくことを考えていました。24年度は各自治・町内の防犯協会、防火連合会の構成員の皆様からもパトロールにご協力参加をよろしくお願いします。



防犯研修会



夜間防犯防災パトロール

②7月に防犯について中央区の出前講習サービスを通じて「振り込め詐欺、悪徳商法を防ぐ」防犯研修会を開催しました。地域の皆さん非常に関心をもって65名の参加があり、24年度「振り込め詐欺防止推進委員」に3名が中央警察署から委嘱されていますので、地域住民の安全・安心を守る上、防犯研修会と合わせて引き続き開催をいたします。

### 【活動報告】

月 日	内 容	会 場	活 動 内 容
23・4・1~7	春の火災予防運動	コミ協内巡回	4月末日まで火災発生が多いことから継続警戒
23・5・17	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール（上田・菊池）5月中他4回（延べ9人参加）
23・5・26	防犯協会総会	白山会館	23年度中央警察署防犯協会連合会総会出席
23・6・2	消防会議	万代市民会館	婦人防火部会議および防火研修会の開催
23・6・14	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 6月中他3回（延べ12人参加）
23・7・6	ファイヤーコンテスト	万代市民会館	市防火連合会定期総会及びファイヤーコンテスト表彰式出席
23・7・14	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 7月中他3回（延べ14人参加）
23・7・14	防犯研修会	栄小研修室	振り込め詐欺、悪徳商法を防ぐ防犯研修会 63名参加
23・7・26	暴力団排除条例	古町旧大和前	暴力団排除条例施行前夜クリーン作戦出陣式の開催出席
23・9・7	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 9月中他3回（延べ16人参加）
23・9・29	防火視察旅行	関東地方	防火連合協議会研修視察の参加・1泊2日
23・10・5	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 10月中他3回（延べ16人参加）
23・10・17	地区長会議	万代市民会館	新潟市防火連合会地区会長会議の開催出席
23・10・17	安全安心市民大会	秋葉区市民会館	第5回新潟市安全・安心を守る市民大会出席
23・10・18	安全安心県民大会	ユニゾンプラザ	第5回新潟県安全・安心を守る県民大会出席
23・11・2	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 11月中他3回（延べ10人参加）
23・11・7	市交通安全大会	NEXT21	新潟市交通安全大会出席
23・12・7	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 12月中他3回（延べ7人参加）
24・1・18	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 1月中他1回（延べ3人参加）
24・1・26	振り込め詐欺委嘱式	新潟中央警察署	振り込め詐欺「被害防止推進員」委嘱式の開催出席
24・2・1	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 2月中他4回（延べ7人参加）
24・2・7	新年総会	東映ホテル	新潟市防火連合会新年総会及び新年会出席
24・3・7	防犯防火パトロール	コミ協内巡回	巡回防犯・防火パトロール 3月中他3回（延べ7人参加）



栄小児童の明るい町づくりポスター

## 厚生・文教部会

総会が終わった後、各団体（中央区社協、日赤）の総会、日赤の研修会（赤十字ボランティア基礎研修会）に出席しました。



②5年生が学校田で作ったお米を地域の80歳以上のひとり暮らしの皆様に、児童と一緒に民生委員、自治・町内会の案内でお配りしました。

このように講演会、学校との協働作業やお祝い金給付や定期的に高齢者宅を訪問することで安否の確認ができ、一方では安心感をもってもらうことができ地域の連帯感を醸成することができました。



花いっぱい運動土入れ作業

### 【活動報告】

月 日	内 容	会 場	行 事 内 容
23・7・14	保健衛生講習会	栄小研修室	食中毒を防ぐ保健衛生講習会 63名参加
23・7・14	花いっぱい運動	自治・町内会	栄小学校児童、地域と通学路花いっぱい運動土入れ、苗植え活動支援
23・9・3	敬老祝金調査	敬老者調査	23年度敬老祝金調査報告依頼協力（自治・町内会長）
23・9・15	敬老祝金	敬老者祝金配布	23年度敬老祝金調査報告により28名 84,000円祝金配付
23・10・1	総会と赤い羽根募金	征谷小路古町	日赤中央区栄分団総会、赤い羽根街頭募金活動
23・11・16	新米を配る	栄小学校区	5年生が80歳以上ひとり暮らしの方に新米を配ることで協力(学校・民生委員・コミ協)
24・3・17	お祝カード	栄小学校区	社協栄支会と連携で小学校入学、中学校卒業生お祝い図書カード配布

## 防災部会

①中央区自主防災組織技術講習会に参加して、コミ協として防災倉庫の設置要望申請書を提出しました。事業補助金の支給が決定して、防災倉庫の工事に取りかかりました。



防犯訓練

栄小学校自転車小屋の一部に防災倉庫室を設け、震災準備用具、備蓄品を保管することができるようになりました。

②4回目となる防災訓練を栄小学校体育館で実施。人身被害の軽減を第一目標とし、これまで消火、煙体験、負傷者に対する応急手当、心肺



蘇生法、避難訓練、搬送及び炊き出し訓練等に取り組んできました。今回は東日本大震災の現地に向かい、行政の仕事で現場の様子を見てきた総務課の方から、震災の状況をビデオを見ながら説明してもらい津波の大災害の脅威を強く感じました。

訓練を通じて生命の安全や防災に備えたまちづくりに一層前向きに取り組んでいかなければとの思いを強くしました。

### 【活動報告】

月 日	内 容	会 場	行 事 内 容
23・6・24	防災訓練	舟栄中学校	舟栄中学生ジュニアレスキュー隊訓練
23・9・24	防災倉庫工事	栄自転車小屋改装	防災倉庫造作工事（山田建築）
23・10・2	防災訓練	栄小学校体育館	東日本大震災の様子と新潟地震の映像説明、各種訓練を実施
23・3・17	防災施設見学研修会	長岡、小千谷市	中央区総務課安心・安全係防災施設見学日帰り研修会参加

## 編集後記

例年になく寒かった今年もようやく春を彩るさくらの開花を迎えました。

栄ふれあい第5号を年度末迄の発行の予定でしたが諸般の都合に遅くなりました。

お詫び申し上げます。ご意見要望がありましたら事務局までご連絡ください。



発行責任者：総務部 事務局 菊池 政史／090-1539-2228